

Lunes 16 de noviembre de 2020

LA VOZ INTERNACIONAL

Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



FÉLIX ARELLANO

BOLIVIA: NUEVO PRESIDENTE

Luis Arece ha tomado posesión de la presidencia en Bolivia, lo que significa un importante avance en el proceso de consolidación de la frágil democracia. Su triunfo ha sido el resultado de un conjunto de factores entre los que destacan: el peso del partido MAS en los sectores populares, en particular en la población indígena; el perfil de técnico prudente y exitoso del candidato, por muchos años ministro de economía que garantizó un modelo de apertura y libertad económica, en contradicción al discurso radical del Presidente Evo. Pero también los errores de la oposición democrática, donde prevaleció el individualismo.

Los retos que esperan al nuevo Presidente son múltiples; en particular, por la caída del precio de las materias primas, la reducción de la demanda china en el mercado mundial y los graves efectos sociales de la pandemia del covid-19. En el plano político, se enfrenta con el desafío de mantener la autonomía en su gestión de gobierno frente al Ex presidente Evo Morales.